Carta Abierta a todos los países de Latinoamérica

El cáncer es una enfermedad que no conoce fronteras, y todos los países latinoamericanos han sido afectados por su impacto en la salud de nuestra población. Según las estadísticas más recientes, el cáncer representa una de las principales causas de mortalidad en Latinoamérica, cobrando la vida de miles de personas cada año. Además, se estima que millones de ciudadanos en nuestro continente enfrentan el diagnóstico de cáncer y las difíciles decisiones que esto conlleva.

La radioterapia, como parte integral de la atención oncológica y presente en algún momento durante el tratamiento en más del 60% de los tumores, ha demostrado ser una herramienta invaluable en la lucha contra esta enfermedad. Sin embargo, la realidad es que, en muchos de nuestros países, el acceso a tratamientos de radioterapia es limitado y desigual. En promedio, solo el 25% de los pacientes que necesitan radioterapia en Latinoamérica tienen acceso a ella, lo que representa una brecha significativa en la atención médica.

La alta inversión en radioterapia, la complejidad tecnológica con el uso de radiaciones y las demandas de recursos humanos especializados son algunos de los límites de acceso, especialmente en los países en desarrollo. El desembolso por radioterapia debe verse como una inversión y no como un costo y la relación costo-efectividad de esta inversión ya ha sido demostrada en varios estudios.

Las Sociedades de Radioterapia de América Latina, en el entendido de que los problemas relacionados con la especialidad son comunes entre los países, se organizaron para realizar un trabajo cooperativo institucional, técnico y consultivo, sumando esfuerzos y optimizando recursos para mejorar el acceso y la sostenibilidad de la radioterapia en el continente.

Llamamos la atención de la sociedad civil organizada y de los gobiernos nacionales sobre los principales frentes del trabajo organizacional. Ponemos a disposición a nivel nacional y regional la capacidad técnica de nuestros expertos, para ayudar en la toma de decisiones de los gobiernos latinoamericanos.

Estos son algunos de los frentes de trabajo cooperativo establecidos: acciones de educación continua en radioterapia, levantamiento de información sobre la infraestructura y capacidad técnica de cada país, estudios de factibilidad económica y costo-efectividad de la radioterapia en el ámbito de las especificidades regionales de cada país, desarrollo y promoción tecnológica, entre otros.

Los presidentes que firmen esta carta estarán impulsando agendas de trabajo con los gobiernos de sus países. Los desafíos son muy grandes para el acceso pleno a la radioterapia y sólo el trabajo organizado, planificado y cooperativo conducirá a una mejor calidad de salud para la población latinoamericana.

Recomendamos que cada gobierno asuma su responsabilidad y se comprometa a garantizar un sistema de radioterapia sostenible a través de un plan de acciones a tomar.

Presidentes















Federico Maldonado



Karinthia Ballón





Yaia Cubielo Villego 4

Maria Gabriela Villegas



























